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Zusammenfassung


Obwohl hydrotherapeutische Maßnahmen etwas in Vergessenheit geraten sind, bieten sie wertvolle Optionen im Rahmen einer ganzheitlich-naturheilkundlichen Therapie. Als typische Regulationsverfahren wirken sie ausgleichend auf die Aktivität des vegetativen Nervensystems und tragen so zur Normalisierung des Muskeltonus, des Stoffwechsels und der Durchblutung bei. Damit können – mit relativ geringem Aufwand – nicht nur medikamentöse und andere nicht medikamentöse Maßnahmen ergänzt und verstärkt, sondern auch die Selbsthilfefähigkeit der Patienten wirksam unterstützt werden.
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Abstract


Although hydrotherapeutic measures have been somewhat forgotten, they offer valuable options within a holistic naturopathic therapy. As typical regulatory procedures they have a balancing effect on the vegetative nervous system, thereby contributing to the normalization of muscular tone, metabolism, and blood flow. With hydrotherapy, it is possible - with relatively little effort - not only to complement and strengthen the medicamentous as well as non-medicamentous measures, but also to effectively support the ability of the patients to help themselves.
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